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Niederschrift
zur Sitzung des Rates der Schloss-Stadt Hückeswagen

Sitzungstermin: 06.06.2023

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Ort:
in der Aula der Löwen-Grundschule,
Zum Sportzentrum 15

An der Sitzung nahmen teil:

Bürgermeister
Persian, Dietmar,
Bürgermeister

Mitglieder
Alsdorf, Nicklas
Bannuscher, Ingo
Becker, Jürgen
Coenen, Margareta
Fink, Heike
Finster, Shirley
Gembler, Regine
Geßner, Utz
Haanen, Helene-Charlotte
Hecker, Oliver
Heider, Norbert
Junginger, Oliver
Korczak, Thomas
Lietza, Markus
Löhe, David
Meine, Martin
Moritz, Frank
Mühlinghaus, Heike
Päper, Cornelia
Pohl, Andreas
Reichwein, Markus
Rüter, Manfred
Sabelek, Egbert
Schmeisser, Lars
Schulz-Andres, Heiko
Stöver, Annette
Theis, Jürgen
Thiel, Brigitte
Ullrich, Pascal
von Polheim, Jörg
Wachs, Tobias
Wedekind, Felix
Werth, Christian
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Werth, Constanze-Julia bis 19.55 Uhr
Winkelmann, Andreas
Wroblowski, Karin
Wurth, Andreas

von der Verwaltung
Bever, Isabel
Binder, Karsten
Burmester, Marius
Garschagen, Michaela
Kemper, Torsten
Klewinghaus, Dieter
Michels, Ramona
Moritz, Mario
Schröder, Andreas
Zöller, Monika

Es fehlten:

Mitglieder
Ederer, Jan-Martin
Gräbner, Leon
Malecha, Friedhelm
Mallwitz, Stefan
von der Neyen, Marc

von der Verwaltung
Stehl, Alexander

Der Bürgermeister begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der
Presse.

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt.

Die Tagesordnung wird ergänzt um die Tagesordnungspunkte 16 und 17 im öffentlichen Teil
und Top 1 und Top 4 im nichtöffentlichen Teil.

Auf die geänderten Vorlagen der Tops 8 und 10 wird hingewiesen.

Der ursprüngliche Top 13 wird vor Top 5 beraten.
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Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

1 Fragestunde für Einwohner

2 Beschlusskontrolle RB/4729/2023

3 Neubesetzung von sonstigen Gremien

Verbandsversammlung des Civitec

RB/4725/2023

4 Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung nach § 60

Absatz 1 Satz 2 GO NW

FB I/4728/2023

5 Neubau des Hallenbades FZB/4723/2023

6 Überplanmäßige Mittelbereitstellung für eine weitere

Gruppe OGS an der Löwen-Grundschule

FB II/4716/2023

7 Offene Ganztagsschule - Elternbeiträge FB II/4698/2023

8 Weitergabe von Finanzmitteln aus dem Stärkungspakt

NRW (Inflation, Energiepreise)

FB II/4704/2023

9 Abwasserbeseitigungskonzept 2024 - 2029 FB III/4707/2023

10 Bürgerförderprogramm für Steckersolargeräte FB III/4710/2023

11 Auflösung des Sparkassenzweckverbandes Radevormwald-

Hückeswagen

RB/4674/2023

12 Antrag der AfD-Fraktion vom 13.05.2023: Prüfung des

Einsatzes von Berliner Kissen und Asphalt-Kissen in der

Friedrichstraße mit Verweis in den Bauausschuss

RB/4724/2023

13 Antrag der CDU-Fraktion vom 21.05.2023:

Dreifachsporthalle / Kunstrasenplatz

RB/4726/2023

14 Antrag der CDU-Fraktion vom 21.05.2023:

Hundekotbeutel / Änderung der Ordnungsbehördlichen

Verordnung über die Aufrechterhaltung der öffentlichen

Sicherheit und Ordnung im Gebiet der Stadt Hückeswagen

RB/4727/2023

15 Digitalisierung bei der Schloss-Stadt Hückeswagen RB/4684/2023

16 Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für die Erneuerung

der Spielfläche an der GGS Wiehagen

FB III/4730/2023
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Nichtöffentliche Sitzung

1 Neubau Feuerwehr Brunsbachtal – Informationen über den

Stand Vergabeverfahren

FB IV/4731/2023

Öffentliche Sitzung

17 Neubau Feuerwehr Brunsbachtal – Genehmigung einer

überplanmäßigen Verpflichtungsermächtigung nach § 85

Abs. 1 GO NRW

FB IV/4732/2023

18 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentliche Sitzung

2 Unbefristete Niederschlagung Gewerbesteuer FB I/4720/2023

3 Unbefristete Niederschlagung Gewerbesteuer FB I/4721/2023

4 Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffen FB III/4722/2023

5 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Fragestunde für Einwohner

Es gibt keine Wortmeldungen.

zu 2 Beschlusskontrolle

Die Pedelecs für den Ordnungsdienst wurden noch nicht angeschafft, da die
Nutzung, bedingt durch die dünne Personaldecke, derzeit von den Mitarbeitern
und Mitarbeiterinnen nicht gewünscht ist.

Die Nutzungsordnung Friedwald wird rechtzeitig zur Eröffnung im Herbst
fertig gestellt.

Der Rat nimmt Kenntnis.

zu 3 Neubesetzung von sonstigen Gremien
Verbandsversammlung des Civitec

Beschluss:
Der Rat beschließt, Herrn Torsten Kemper als Mitglied und Frau Isabel Bever
als stellvertretendes Mitglied in die Verbandsversammlung des Civitec
Zweckverband Kommunale Informationsverarbeitung zu bestellen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 4 Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung nach § 60 Absatz 1 Satz 2
GO NW

Bezüglich der Mehrbelastung wird auf den Kreishaushalt verwiesen und auf die
ausführlichen Erläuterungen in der Sitzung des Sozialausschusses.

Die unterzeichnete Dringlichkeitsentscheidung ist dieser Niederschrift als
Anlage beigefügt.

Beschluss:

Der Rat genehmigt die vom Bürgermeister Dietmar Persian und dem
Ratsmitglied Pascal Ullrich am 27.04.2023 getroffene dringliche Entscheidung
zur überplanmäßigen Mittelbereitstellung wie dargestellt bei dem Produkt
„Allg. Steuern, Zuweisungen und Umlagen“ (1.61.01.01.01) bei Konto 537220
„Mehrbelastung Jugendamt“ in Höhe 328.400.
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 5 Neubau des Hallenbades

Der Passus „für die Finanzierung des Projektes soll auf eine Förderung
verzichtet werden, um erhebliche zeitliche Verzögerungen zu vermeiden“ wird
aus der Vorlage gestrichen (Verweis auf die Sitzung des Betriebsausschusses
am 01.06.2023).
Herr Persian verweist darauf, dass bei Beauftragung eines
Generalunternehmers grundsätzlich keine Fördermittel in Anspruch genommen
werden dürfen.

Der unter e. genannte Beschlussentwurf wird ergänzt.

Es erfolgt eine Einzelabstimmung.

Beschluss:

Der Rat beschließt:

a. zu bekräftigen, dass gemäß Beschluss vom 18.04.2023 der Neubau

eines Hallenbades im Brunsbachtal erfolgen soll. Das neue Hallenbad

soll insbesondere unter dem Aspekt der Familienfreundlichkeit

projektiert werden.

b. die Firma Constrata auf der Grundlage des Angebotes mit der

fachlichen Begleitung der weiteren Arbeitskreistermine zum Hallenbad

zu beauftragen mit dem Ziel, dem Arbeitskreis die Festlegung der

Elemente eines familienfreundlichen Bades zu ermöglichen.

c. der nächste Arbeitskreis soll schnellstmöglich einberufen werden, um

einen zügigen Fortgang des Projektes sicher zu stellen.

d. die Verwaltung wird beauftragt auf eine Vergabe der Leistungen an

einen Generalplaner und Generalunternehmer oder gegebenenfalls an

einen Totalübernehmer hinzuarbeiten. Das Projekt soll von einem

Projektsteuerer begleitet werden.

e. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob ein Hallenbad und eine
Dreifachsporthalle am Standort im Brunsbachtal möglich sind.

Abstimmungsergebnis:

zu a. einstimmig
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zu b. einstimmig
zu c. mit 36 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen beschlossen
zu d. einstimmig
zu e. einstimmig

zu 6 Überplanmäßige Mittelbereitstellung für eine weitere Gruppe OGS an der
Löwen-Grundschule

Die Gotteshütte wird versuchen, Personal für die Umsetzung zu akquirieren.

Beschluss:
Der Rat beschließt, zur Deckung der Mehrkosten im Haushaltsjahr 2023 für die
Einrichtung einer 5. OGS-Gruppe an der Löwen-Grundschule, die
überplanmäßige Mittelbereitstellung bei Produkt 1.21.01.04.10 – Löwen-
Grundschule OGGS- Konto 529100 – Sonstige Sach- und Dienstleistungen - in
Höhe von 50.000 €.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 7 Offene Ganztagsschule - Elternbeiträge

Die SPD-Fraktion begrüßt die neue Staffelung der Gebühren.
Die AfD-Fraktion teilt mit, dass sie gegen eine Erhöhung der Gebühren ist, vor
dem Hintergrund der Bereitstellung für Mittel für ISEK, etc..

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport empfiehlt, der Rat beschließt, ab
dem 1.8.2023 die Elternbeiträge für die Offene Ganztagsschule im
Primarbereich auf folgende Sätze zu erhöhen:

Beitrag / Monat

1. Kinder Folgekind

Stufe 0 bis 19.000 € 24,00 € 12,00 €

Stufe 1 bis 24.000 € 42,00 € 12,00 €

Stufe 2 bis 36.000 € 73,00 € 12,00 €

Stufe 3 bis 48.000 € 124,00 € 24,00 €

Stufe 4 bis 60.000 € 199,00 € 60,00 €

Stufe 5 bis 72.000 € 204,00 € 96,00 €

Stufe 6 über 72.000 € 221,00 € 108,00 €

Ab dem dritten Kind ist kein Beitrag zu entrichten.
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Eine Neufestsetzung der Beiträge wird künftig erfolgen, wenn sich aufgrund
von Gesamtkostenveränderungen für die OGS-Durchführung eine offene
Finanzierungslücke von mehr als 8 % für den Kommunalanteil ergibt.

Die Anlage zu § 3 Abs. 1 der Satzung wird entsprechend angepasst, siehe
Anlage.

Abstimmungsergebnis:
mit 36 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen beschlossen

zu 8 Weitergabe von Finanzmitteln aus dem Stärkungspakt NRW (Inflation,
Energiepreise)

Beschluss:
Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen beschließt die vom Land NRW zur
Verfügung gestellten Mittel in Höhe von 59.472,00 € an nachfolgenden Träger
in der jeweiligen Höhe weiterzuleiten.

 Kultur-Haus Zach e.V. = 7.396 €
 Evangelische Freikirche Gemeine – Kreuzkirche 4.000€

Gesamtbetrag der weiterzuleitenden Mittel: 11.396€

Der Restbetrag der zur Verfügung gestellten Mittel wird zurückgezahlt, sofern
nicht andere Träger einen entsprechenden Bedarf anmelden.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 9 Abwasserbeseitigungskonzept 2024 - 2029

Frau Thiel berichtet über den einstimmigen Beschluss des Betriebsausschusses
für die Betriebe „Abwasserbeseitigung“ und „Freizeitbad“ sowie Ausschuss für
den Bauhof.

Auf Nachfrage von Herrn Ullrich wird durch Herrn Schröder mitgeteilt, dass
bei einer evtl. Übertragung des Kanalnetzes auf den Wupperverband der
Wupperverband an den Beschluss des Rates über das
Abwasserbeseitigungskonzept der Schloss-Stadt Hückeswagen gebunden ist.

Beschluss:
Der Rat beschließt das Abwasserbeseitigungskonzept 2024-2029

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 10 Bürgerförderprogramm für Steckersolargeräte

Frau Finster verweist auf die Sitzung des Umweltausschusses. Es wurde kein



Seite 9 von 15

Beschluss gefasst, da die Förderrichtlinien angepasst werden sollten.

Herr Löhe (FaB) teilt mit, dass keine Zustimmung erfolgt, da z.B. für
Spielplätze nicht genügend Mittel vorhanden sind.

Herr Becker (SPD) vertritt die Auffassung, dass der bürokratische Aufwand bei
Antragstellung zu hoch ist.

Herr Ullrich (CDU) teilt mit, dass in Kürze auf Bundesebene Vereinfachungen
bei Antragstellung beschlossen werden und man mit einer Umsetzung warten
solle, bis diese beschlossen sind.
Da die Stadt sich im Haushaltssicherungskonzept befindet und die
Bereitstellung der Mittel freiwillige Ausgaben sind, wird die CDU sich bei der
Abstimmung enthalten.

Herr Winkelmann berichtet über Erfahrungen bzgl. der Anschaffungen von
Steckersolargeräten und damit verbundenen Zusatzkosten.
Herr Schmeisser vertritt die Auffassung, dass keine zusätzlichen Kosten
anfallen und verweist auf die BEW.

Herr Lietza teilt mit, dass die AfD keine Zustimmung erteilen wird.

Herr von Polheim regt an, den Top erneut in der Sitzung des
Umweltausschusses im September zu beraten.
Dieser Vorschlag wird umgesetzt, es erfolgt kein Beschluss.

Herr Burmester wird mit der BEW Kontakt aufnehmen bzgl. einer Teilnahme
an der Sitzung des Umweltausschusses.

Er weist darauf hin, dass die Förderrichtlinien nicht zu umfangreich sind.

zu 11 Auflösung des Sparkassenzweckverbandes Radevormwald-Hückeswagen

Beschluss:
 Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen stimmt der Auflösung des

Sparkassenzweckverbandes Radevormwald-Hückeswagen gemäß §20
des Gesetzes über die kommunale Gemeinschaftsarbeit Nordrhein-
Westfalen (GkG NRW) - vorbehaltlich der nach § 20 Abs. 2 GkG NRW
erforderlichen Genehmigung durch die Kommunalaufsichtsbehörde -
zum 01.08.2023, spätestens jedoch zum Zeitpunkt der durch die
Aufsichtsbehörde veranlassten Veröffentlichung, zu.

 Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen weist die Vertreter der Stadt in
der Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes
Radevormwald-Hückeswagen an, dort einen Beschluss zur Auflösung
des Sparkassenzweckverbandes zum 01.08.2023, spätestens jedoch zum
Zeitpunkt der durch die Aufsichtsbehörde veranlassten
Veröffentlichung, zu fassen.
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 12 Antrag der AfD-Fraktion vom 13.05.2023: Prüfung des Einsatzes von
Berliner Kissen und Asphalt-Kissen in der Friedrichstraße mit Verweis in
den Bauausschuss

Herr Sabelek, Frau Haanen und Herr Lietza erklären sich für befangen.

Herr Schröder erläutert, dass der Einbau der Berliner Kissen keine
Verbesserung der Situation herbeiführen wird und eine Aufpflasterung zu teuer
ist.
Die Verwaltung empfiehlt keine Änderung.

Herr von Polheim teilt mit, dass Zweiradfahrer nicht gefährdet sind.

Beschluss:
Der Rat beschließt über den Antrag der AfD-Fraktion, der den folgenden
Wortlaut hat:
Der Antrag der AfD-Fraktion wird in den Bauausschuss verwiesen.

Abstimmungsergebnis:
mit 37 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung einstimmig abgelehnt

zu 13 Antrag der CDU-Fraktion vom 21.05.2023: Dreifachsporthalle /
Kunstrasenplatz

Herr Moritz erläutert das Zustandekommen des Antrages der CDU-Fraktion.
Er verweist auf die Sitzung des Arbeitskreises Sportstätten, dort wurden alle
Fraktionen inhaltlich über den Antrag informiert.
Die Fraktionen der FDP, B90/DIE GRÜNEN sowie die FAB unterstützen den
Antrag, auf Synergieeffekte wird verwiesen.

Beschluss:
Der Rat entscheidet über den gemeinsamen Antrag der Fraktion CDU,
B90/GRÜNE, SPD, FaB und FDP, der den folgenden Wortlaut hat. Der Inhalt
des Antrages wird von den Mitgliedern des AK Sportstätten einstimmig
unterstützt.
Der Rat beschließt, dass die Verwaltung die Planungen zum Bau einer weiteren
Dreifachsporthalle unverzüglich aufnimmt und weiterführt. Der bereits an der
GGS Wiehagen geplante Bewegungsraum im Rahmen des OGS-Anbaus soll
weiterhin erhalten bleiben.
Für den potentiell erforderlichen Neubau eines weiteren Kunstrasenplatzes ist
zumindest eine Standortsuche einzuleiten.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 14 Antrag der CDU-Fraktion vom 21.05.2023: Hundekotbeutel / Änderung
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der Ordnungsbehördlichen Verordnung über die Aufrechterhaltung der
öffentlichen Sicherheit und Ordnung im Gebiet der Stadt Hückeswagen

Herr Ullrich erläutert den Antrag.

Herr Becker teilt mit, dass seitens der SPD keine Zustimmung erfolgen wird.
Bei Umsetzung müsste das Ordnungsamt auch Maßnahmen ergreifen.

Herr von Polheim verweist auf die Installation von mehr Mülleimern zur
besseren Entsorgung von Hundekotbeuteln.

Frau Werth (B90/DIE GRÜNEN) informiert darüber, dass dieser
Beschlussvorschlag abgelehnt wird, da dies eine Mehrbelastung des
Ordnungsamtes bedeutet und verweist auf kostenlose Hundekotbeutel.

Herr Lietza teilt ebenfalls mit, dass der Antrag nicht unterstützt wird.

Die Mitglieder der FaB vertreten unterschiedliche Auffassungen.

Beschluss:
Der Rat entscheidet über den Antrag der CDU-Fraktion, der den folgenden
Wortlaut hat:
Der Rat beschließt, § 4 Abs. 2 der Ordnungsbehördlichen Verordnung über die
Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit und Ordnung im Gebiet der Stadt
Hückeswagen wie folgt zu ergänzen:

„Wer einen Hund ausführt, hat Hundekotbeutel in ausreichender Anzahl oder
ein geeignetes anderes Behältnis zur Aufnahme und zum Transport von
Hundekot mitzuführen. Der Hundeführer muss die mitgeführten Hundekotbeutel
oder ein entsprechendes Behältnis gegenüber Ordnungskräften auf Verlangen
jederzeit vorzeigen können. Die verantwortlichen Personen haben die durch die
Tiere verursachten Verunreinigungen unverzüglich zu beseitigen. Hiervon
ausgenommen sind Personen, die Hunde im Sinne des § 3 Abs. 2 der
Hundesteuersatzung führen.“

Abstimmungsergebnis:
mit 13 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 22 Nein-Stimmen abgelehnt.

zu 15 Digitalisierung bei der Schloss-Stadt Hückeswagen

Herr Kemper informiert anhand einer Präsentation über den Sachstand der
Digitalisierung in der Verwaltung.

Die Präsentation ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt.

Auf die neue Homepage der Schloss-Stadt Hückeswagen wird hingewiesen,
dort werden vermehrt Informationen zu diesem Thema zu finden sein.

Das Bürgerkonto gibt es nicht mehr, da äußerst wenig Resonanz bestand.
Herr Kemper verweist auf das neue Serviceportal, wo bis dato ca. 10
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Dienstleistungen angeboten werden.

Die Datensicherung der Verwaltung ist aus Sicherheitsgründen ausgelagert auf
die regio-IT, es werden regelmäßig Schulungen in puncto Sicherheit für die
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter angeboten.

Der Rat nimmt Kenntnis.

zu 16 Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für die Erneuerung der Spielfläche
an der GGS Wiehagen

Herr Schröder erläutert, dass an der Spielfläche der GGS Wiehagen der
Perlkies durch einen EPDM-Belag ersetzt werden soll.

Eine Erstattung durch den Förderverein in Höhe von 10 T€ erfolgt.

Nachtrag zum Protokoll:
Der EPDM-Belag hast eine durchschnittliche Lebensdauer von rd. 15 Jahren.

Beschluss:
Der Rat stellt für die Erneuerung der Spielfläche der Grundschule Wiehagen
außerplanmäßige Mittel auf dem Investitionsobjekt „5.000544.710.001
Erneuerung Spielfläche GGS Wiehagen“, Konto „783110 Baumaßnahmen
Hochbau“ in Höhe von 80.000 € bereit.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 17 Neubau Feuerwehr Brunsbachtal – Genehmigung einer überplanmäßigen
Verpflichtungsermächtigung nach § 85 Abs. 1 GO NRW

Die Fraktion B90/DIE GRÜNEN teilen mit, dass Zustimmung erfolgt.

Frau Thiel (FaB) verweist auf mögliches Sparpotential beim Neubau und auf
die Größe des geplanten Projektes hin und teilt mit, dass der Beschluss nicht
mitgetragen wird.

Herr von Polheim (FDP) teilt mit, dass die Kostensteigerung schon sehr massiv
ist, allerdings keine Alternative gesehen wird. Eine zeitliche Verzögerung muss
vermieden werden.

Herr Ullrich (CDU) sieht den Neubau nicht überdimensioniert, sondern in einer
notwendigen Größe.

Herr Lietza (AfD) verweist auf den jetzt notwendigen, dringenden
Handlungsbedarf.

Beschluss:
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Der Rat genehmigt die überplanmäßige Verpflichtungsermächtigung in 2024
bei PSP „5.000444 Feuerwehrhaus Stadt“ bei Konto 783110 „Abwicklung von
Baumaßnahmen-Hochbau“ in Höhe von 2.800.000 €.

Abstimmungsergebnis:
mit 29 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen beschlossen

zu 18 Mitteilungen und Anfragen

1. Realschule

Herr Persian bezieht sich auf den Bericht der Schulsozialarbeiterin im
Sozialausschuss bzgl. der Problematik an der Realschule.

Es werden Gespräche mit der Schulsozialarbeiterin, der Schulleitung
und der neuen Leitung des Jugendzentrums über
Präventionsmaßnahmen geführt.

Über einen aktuellen Sachstand wird im Schulausschuss informiert.

Herr Junginger vertritt die Auffassung, dass die Thematik zeitnah
aufgenommen werden muss. Er berichtet über Vereine, die
unterstützend tätig werden.

Auf die Unterstützung der Polizei wird ebenfalls hingewiesen.

2. Arbeitsgemeinschaft Historische Stadtkerne

Herr Persian informiert über den Zusammenschluss der
Arbeitsgemeinschaft mit weiteren Netzwerken zum 01.01.2024.
Auch mit dem „Netzwerk Innenstadt“ wird fusioniert.

In der heutigen Mitgliederversammlung hat der Bürgermeister dieser
Fusion zugestimmt.

3. Perspektivplan Bever

Herr Schröder teilt mit, dass das Projekt „Perspektivplan Bever“ in
Abstimmung mit dem Oberbergischen Kreis und der Regionale-Agentur
zurückgestellt wird.

4. Baumaßnahmen an der K 5

Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass dort Arbeiten an der
Frischwasserleitung durch die BEW erfolgen.
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5. Bürgerbeirat

Herr Ullrich fragt nach, wann der Beschluss über die Gründung eines
Bürgerbeirates gefasst wurde und wie die Mittelverwendung erfolgt.
Herr Schröder teilt mit, dass die Einrichtung des Beirats keinen
gesonderten Beschluss erfordert, aber die Richtlinie für die Vergabe von
Mitteln aus dem Verfügungsfonds nach den Sommerferien dem Rat zum
Beschluss vorgelegt wird.

Die Entscheidung zur Besetzung des Bürgerbeirates erfolgt durch die
Verwaltung.

6. Johanny-Gässchen

Wann die Gasse wieder geöffnet wird, bleibt abzuwarten.
Die Bauaufsicht des OBK ist in Verhandlungen mit dem Besitzer der
maroden Mauer.

7. Bushaltestellen Wiehagen

Es wird versucht, die Maßnahme noch im Jahr 2023 umzusetzen.

8. Sachstand Edeka

Der Anbindung an das Wohngebiet wurde grundsätzlich zugestimmt.
Derzeit arbeiten die Ingenieurbüros daran, die Hinweise von
StraßenNRW einzuarbeiten.

9. Brunnen auf dem Friedhof

Herr Klewinghaus erläutert, dass der Brunnen aus hygienischen
Gründen nicht betrieben werden kann, da die Trinkwasserversorgung in
der ehemaligen Schule abgeschaltet wurde.
Eine Lösung wird erarbeitet.

10. Baulückenkataster

Herr von Polheim bezieht sich auf die Presseberichterstattung zum
Baulückenkataster der Stadt Radevormwald. Dort können 60 neue
Grundstücke angeboten werden.
Herr Schröder teilt mit, dass auch in Hückeswagen potentielle Flächen
ermittelt wurden..

Das Baulückenkataster wird künftig auf der Homepage sichtbarer
dargestellt.
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11. Glascontainer Bevertalstraße

Die Verwaltung wird prüfen, ob ein alternativer Standort möglich ist.
Hier ist die Nähe zum Radweg das Problem, da dort oft Glasscherben
liegen.

12. Jugendzentrum

Die neue Leitung des Jugendzentrums wird in den Sozialausschuss zur
Vorstellung eingeladen.

13. Klimaschutzkonzept

Auf die Veranstaltung am 12.06.2023 wird hingewiesen, bislang gibt es
eine Anmeldung.

14. Parkplatz an der zornigen Ameise

Frau Coenen bedankt sich für die Installation der Plastikketten.

Für die Richtigkeit:

Datum: 06.07.2023

_____________________________________ ____________________________
Bürgermeister Dietmar Persian Monika Zöller

Schriftführerin


